

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes . . . . .	1
Provincias.—Trimestre . . . . .	4
Extranjero.—Año . . . . .	30
America—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

# EL AFRICA

## REMITIDOS Y COMUNICADOS

Aviso y anupelos  
precios convencionales  
Dirección y Administración del periódico  
16—General Moreno—16  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

## MARRUECOS.

Siguen los sucesos mogrebinos en idéntica situación que hace una semana, sin que se vea el mas pequeño síntoma de adelanto por parte del Emperador, y por tanto se prolongue la apatecida paz que ansian los buenos marroquíes y los que sufren grandemente con estas revoluciones, que son muchos por cierto, pues sabido es que existen varias naciones perjudicadas con el paro de la exportación de cereales, y de toda clase de transacciones que se venian haciendo, y que hoy han desaparecidos, causando como ya hemos dicho, enormes pérdidas, al comercio internacional.

Segun la prensa extranjera, parece existen rumores de intervención, revolviendo el nombre de España con el de las naciones interventoras.

Las continuas entrevistas entre personajes diplomáticos franceses y españoles; el rumbo que nuevamente se ha marcado; y la próxima visita que segun la prensa de París, nos hará M. Combes, Jefe superior del gobierno francés, y que aun cuando lo traten de negar, ha de revestir carácter político, nos obliga casi á creer, existe un algo, que se relacione quizás con esa tan cacareada intervención que estuvo un poco de tiempo descansando y que ahora se vuelve á poner al decir de periodicos extranjeros y algunos españoles, sobre el tapete.

No sabemos si tal cosa se verificara, lo que iríamos ganando, ni que clase de papel nos está encomendado en caso de ser cierto todo lo dicho, pues ya nuestros gobiernos deben estar escarmentados con todos los dramas pasados y por tanto, han de ir sobre seguro en las conbinaciones que se tramen.

A nuestro juicio, débese intervenir cuanto antes en Marruecos, pues es un escandalo lo que hoy sucede y las naciones deben apagar ese fuego abrazador que tanto perjudica y molesta á Europa.

Pero á nuestro juicio tambien, debe España andar con piés de plomo y por lo mismo que se trata del Mogreb, tener mucho ojo avisador y estudiar antes de nada lo que le conviene, pero bien pensado y bien visto.

Acuérdense nuestros gobernantes, que si bien es verdad que tenemos muchos intereses en Marruecos y mucho derecho á todo lo que con ese imperio se relaciona, no de ja tampoco de ser cierto, que existen muchas, pero muchas hectáreas de terrenos sin cultivar dentro de nuestro país, que seria si no hubiera tanto abandono cómo hay, la principal riqueza de España y por tanto sacaria á la nación del estado precario en que se encuentra, poniéndola entonces en condiciones de meterse en grandes empresas por su cuenta propia y sin ayuda de nadie.

Tambien creemos no debiera Es

paña mas que pretender bien por la via diplomática, bien recurriendo á los medios de atracción, bien de la forma que fuera pero sin buscar la ayuda de nadie, ensanchar el campo de Ceuta, hasta donde legalmente nos pertenece, pues para eso estamos en condiciones, hasta que mas adelante se encontrara como hemos dicho anteriormente, en disposición de otras cosas.

Si en efecto son ciertas esas conbinaciones que corren de boca en boca, Dios nos tenga de su mano.

## TELEGRAFIA SIN HILOS

Dice el *Gil Blas*, de París, que la Sociedad Española de Telegrafía y Telefonía sin Hilos, ha llegado á un acuerdo con su similar francesa que dirige el notable ingeniero Mr. Victor Popp, autor de un nuevo sistema de radiotelegrafía, implantado ya con gran éxito en varias naciones europeas.

En virtud del referido acuerdo, la Sociedad francesa transformará con arreglo á sus procedimientos las estaciones radio-telegráficas existentes en Céuta, Tarifa, Cabo de Lanoo é Islas Baleares, creando además cuatro estaciones en las costas españolas del Atlántico.

Tambien se encargará dicha Sociedad de instalar la telegrafía sin hilos, sistema Branly-Popp á bordo de tres buques de guerra, en el yate real *Giralda* y en el palacio de Miramar.

Desde hace unos dias estan los Ingenieros extranjeros en España para comenzar los mencionados trabajos.

## ¡¡ AGOTAR ES !!

Lo que pasa en el Ayuntamiento de Céuta es escandaloso y urge cuanto antes que se fijen los que tienen un deber de fijarse, en la forma acafaloecardía de administrar que se practica, la que perjudica grandemente á este pueblo que contempla un dia y otro con esa *paciencia africana* tanto mal como ocasionan los que dirigen á su manera el cotarro; los únicos causantes que la hacienda municipal se encuentre en estado crítico; los que han debido ser arrojados de aquellos sitios, para que entrara todo en periodo de arreglo y reinara no solamente la mas organizada administración, si que tambien la paz, tranquilidad y bienestar que necesita esta Ciudad hoy alborotada á causa de esos caciques repugnantes, que no parecen sino que con la venia del diablo, han de permanecer impertérrito en sus puestos, despedazando de forma escandalosa el presupuesto, y aniquilando por tanto á esta población digna como hemos dicho ya cincuenta veces de mejor suerte.

Para que se formen una idea nuestros lectores de lo bien gobiernan, y administrada que está la ha

cienda pública, dirémos que en la última sesión verificada el lunes, se manifestó por el Sr. Contador, que el capítulo de conservación de jardines, se habia agotado, habiendo se gastado algunas pesetas mas, por dicho concepto.

¿Que tal?  
No es posible que ningun hombre que se aprecie de imparcial, permanezca al leer esto, sin censurar esos *mandarines* que con tal descuaje agotan esas cantidades en conservación de jardines.

Es ya el colmo y no se debe consentir este desbarajustamiento.

Céuta protesta de que así se le administre. Céuta ya que es prudente y demaciado prudente, no quiere ni un momento mas á esos directores que la traen consumida.

¿Porque se ha de tolerar tanto despilfarro?

¿Hay algo escrito, que permita conservar en un fanal, á los dilapidadores?

¿Pobre de los pobres, aunque protesten, y clamen con razon!

Formen nuestros lectores idea de esto y saquéen en claro, por lo que publicamos en este artículo respecto á los jardines, las cosas municipales, pues todo es igual; el estado de desorganización es el mismo en los demas asuntos.

Y hechos cargos por tanto, con venzanse si llevamos razon y mas que razon, para estar censurando un dia y otro á esos hombres que tan odiosos se hacen y siguen en aquellos cargos, aun cuando la pedrea arrecie y desconfiamos de ellos de la forma que desconfiamos.

Habrán algunos amigos de esos directores que diran, ¿no estan presupuestadas esas cantidades para gastarlas? ¿Pues que extraño es que se hayan agotado los capitulos? y respondemos nosotros á esos incrédulo, lo siguiente.

No tiene nada de extraño y antes al contrario hay que aplaudir cuando se emplean esas sumas en cosas útiles; cuando se gastan en lo que estan destinadas; cuando es un hecho que se emplean, se destinan ó se gastan como marca la ley.

Pero aquí no ocurre esto.  
Acuda Céuta entera á los jardines públicos, que mas que jardines parecen muladares, y ya verán como es imposible que se hayan invertido en la conservación de los mismos, ni dos reales.

Viendo ese servicio, pueden dar por visto los demas.

Viendo lo bien empleada de esas cantidades, pueden dar tambien por observadas, las otras del presupuesto.

Y nada; siguen siendo buenos administradores y nosotros malos y revoltosos vecinos.

¡Paciencia!  
Dios tarde ó temprano le dará á cada cual lo suyo

Mientras tanto, sigan destruyendo esos señalados municipales, los bienes del pueblo y sarrandeen á los mismos como mejor les convenga, hasta ver si algun dia aparece Doña Razon y termina este estado de cosas que en tan triste si

tuacion tiene colocado á esta municipalidad africana.

## Carta de Algeciras

SR. D. HERCULANO SEPTI.

Amigo Herculano: Pasó la vela de la Palma y descansa la sociedad del «Liceo» de su constante labor, pues como todo individuo ó entidad, necesita descanso reposador, para despues empezar con la misma actividad que antes sus agradables tareas.

La gente sigue acudiendo al café de Píñero, donde continua el cuarteto musical que tanto agrada, y la plaza Alta, es concurrida todas las noches por mis bellas paisanas, siendo las de los jueves y domingos, las mas favorecidas por todas á causas de amenizar el paseo la charanga del Batallon de Cazadores.

El Casino de Algeciras tiene ya luz propia, pues desde hace dias la produce la dinamo de su propiedad que acaba de adquirir, debida á las gestiones de la directiva y en particular de su presidente Sr. Lacarcel. En el patio árabe hay un hermoso arco voltaico y en la fachada exterior otros dos, no me nos potentes que Jan un hermoso aspecto á las inmediaciones.

El martes á las diez llegó á esta en el *yath* de su propiedad, el Almirante de la escuadra Inglesa del mediterraneo que se encontraba ese dia surta en la bahía de Gibraltar.

En el muelle le hicieron los honores, una compañía de cazadores de Cataluña cen bandera y música y la escolta la constituia una sección del escuadrón de Lanceros.

Vino á hacer la visita oficial al Comte. Gral. del campo, siendo acompañado desde la vecina plaza por nuestro Consul en la misma el comandante del buque Almirante y dos de sus ayudantes. A esperarle bajaron el Consul ingles en esta plaza, el Comandante de marina de este distrito marítimo, el Cnte jefe de Estado mayor de la Comandancia Gral y el Ayudante del Gral, Capitan de Caballería Sr. Obregon

Quando el veterano Almirante pisó tierra de España, la música entonó la marcha real inglesa, la batería de la plaza disparó 15 cañonazos é hizo la bandera de guerra de Bretaña, el primer jefe de la Escuadra revisó á la compañía que le hacia los honores correspondientes á su alta gerarquía y alabó la marcialidad de nuestros soldados.

La figura del Almirante es venerable; estatura mediana, acila do completamente el rostro y pelo blanco. Su traje era sencillísimo asi como tambien el de los que le acompañaban, guerrera y pantalón blancos y unicamente en las hombreras de la derecha se veian tres estrellas en relieve y dos sables cruzados bordados en oro, insignias de uno de los primeros car



gos del Almirantazgo de la nacion britanica.

En coches escoltados por la seccion de Lanceros, fueron a la Comandancia General en donde los esperaban el General Obregon y jefes de Cuerpo de esta Comandancia General, y se les ofreció un lunch que aceptaron, constancias que prodigaron muchas frases de amistad y mútua confianza entre ambas naciones. Despues de una hora partieron los ilustres extranjeros, no sin antes haber invitado a un té a bordo del yate al Comandante general, el cual aceptó y a las doce marchó al mismo, yendo en este hermoso buque por entre toda la escuadra que estaba en Gibraltar donde le fueron tributados a nuestro general, los correspondientes honores por todos los buques por cuyo lado pasaban.

A las tres de la tarde regresaron el General Obregon, Comandante de Estado Mayor y Ayudante Sr. Obregon (Don Javier) muy satisfechos del trato y atenciones de que fueron objeto.

Mucha gente acudió el domingo a la corrida de toros que se celebró en la plaza de la Linea, en la que se corrieron reses de Felipe Salas, estoqueadas por Montes, Bonarillo y Morenito de Algeciras.

El resultado fué muy bueno distinguiéndose Bonarillo en quites, banderilleando al quiebro y en la muerte de su segundo toro, que le valió una oreja recibiendo una ovacion bien merecida por su faena maestra.

Montes recibió otra oreja y fué tambien aplaudido repetidas veces: Morenito de Algeciras estuvo bastante bien.

Espero tus noticias para «La Reforma»; pues sabrás que «El Combate» ha cambiado completamente de ideales, y de personal incluso director y editor, y en la redaccion del primero me tienes siempre como tu mejor amigo que te abraza

LUCAS DE JULIA TRADUCTA.  
Algeciras 4-9-903.

## ¿Error ó trampa?

Nos vamos a referir al censo de este pueblo.

Hemos ojeado a la ligera, el recientemente publicado y existen equivocaciones tan enormes en los apellidos de muchos electores, que se hace indispensable la debida reclamacion a la Junta provincial del Censo, para que cuanto antes sean salvados como marca la ley.

Urge, porque estando en visperas de elecciones municipales, ofreceria dificultades para poder tomar parte en las votaciones, a los sin número de vecinos que figuran con los apellidos equivocados, por mas que estos habrian de vencer esas trabas, fuera de la forma que fuera, pues no porque el encargo de hacer el padron cambie los nombres, el cajista sufra errores ó el cajique invente esas tretas, habrian de quedarse sin depositar sus candidaturas en las urnas, aquellos vecinos que en perfecto uso de sus derechos, acudieran a los colegios electorales con dicho objeto.

Rara casualidad. Los apellidos que aparecen equivocados en el nuevo censo, son de los individuos que no estan conformes con la forma de administrar de los hermanos Cerni y por tanto aquellos que an-

sian por momento la desaparicion de ambos caballeros, para que todo entre en caja y venga la organizacion en los asuntos municipales comenzando una nueva era en la administracion de este desgraciado pueblo y terminando ese malestar que reina entre todas las clases sociales de Cúta.

Es muy extraño que los cajistas de la imprenta del Boletín Oficial de la provincia, cometieran tales errores, y mucho mas extraño aun, que recaigan todas esas equivocaciones en las personas contrarias al caciquismo que reina aqui, pues es mucha casualidad, que unicamente los apellidos de dichas personas fueran los que sufrieran las consecuencias del error, cosa que no pasa con los adeptos de los Cerni, que de paso sea dicho, son en su mayoría empleados municipales padres hermanos y parientes de los mismos.

Hay por tanto motivo por lo que se observa, para comenzar a creer sean intencionadas esas equivocaciones, y por tanto, una trama mal urdida, con el fin de realizar algunas conivenciones, que por lo pronto han sido estrelladas.

Si es todo como pensamos ¿De que miserables trazas se valen ciertas personas?

¿Hasta a donde recurren! Pero no importa. Los individuos que tienen sus apellidos equivocados, votaran, bien porque para entonces figuren en el censo con sus verdaderos nombres, como es de justicia y de razon, bien por lo que quiera que sea, pero votaran quieran ó no esos amañadores.

Conste pues, y sepanlo por adelantado.

¿No parece sino que hay jinda ma, electoral y se necesita recurrir a esas artimañas?

Y nosotros que ya conocemos las cosas y los casos decimos aquello de Piatti.

¿Tienes miedo Manolo?

## LA GOLONDRINA

FRAGMENTO DE DOS CARTAS.

Villapeñasos 11 de Julio.

Voy a contarte mi sueño Carmen: Soñé esta noche pasada que tu y yo éramos dos golondrinas nacidas en dos nidos colgados el uno al lado del otro, en el alar de un mismo tejado.

Yo, cuando ya iba echando las últimas plumas de las alas, no pensaba mas que en lo feliz que sería el día que fuese bastante fuerte para poder volar a tu lado, cazar para tí y formar con barro y con pajitas otro nido que tu lucieras luego cómodo y blando con tus plumillas y calentaras con tu cuerpo y alegraras con tus trinos.

Por fin ví colmados mis deseos; ya era fuerte, ya era mía y ya habia yo construido contigo y para tí al volver de las africanas playas, el nido de amores que ambicionaba desde antes de acabar de echar las últimas plumas de las alas.

Éramos felices; pero un día yo, que no habia mirado al cielo mas que para bendecir al Creador que me habia otorgado a suprema dicha de llamarte mía, que no habia visto en él mas que la huella de la mano todopoderosa que le hizo, le miré para ver un águila que surcaba el espacio desafiando al sol, y desde entonces nubló mi dicha el deseo de parecerme al águila y

marcar como ella el espacio y en contrando misero nuestro nido colgado en el alar de un tejado anhelé tenerle en el piso mas alto de las desnudas rocas de la montaña, mas como sabia que no tenias alientos para seguirme, te oculté mi proyecto; y tu al verme desconfiado, no alegrabas ya el nido con tus gorjeos.

Una mañana apenas el sol doró los altos picos de la sierra emprendí el vuelo, piando regocijado por que iba a ver lograda mi suprema aspiracion de elevarme y volé mucho ¡mucho! y dejé atrás las cimas de los montes en que el águila andaba y seguí subiendo y subí tanto que ya me encontraba tan cerca del sol, que su calor abrazaba mi cuerpo y su luz cegaba mis ojos. Entonces eché de menos el tibio calor de nuestro pobre nido, quise apoyarme en algo porque mis alas no tenian fuerzas para seguir volando, pero no hallé nada a que poder agarrarme ¡habia subido tan alto!

Intenté resistirme pero en vano: muerto de fatigas, extenuado de hambre, que en aquellas alturas no habia insectos que cazar, abrasado de calor, ciego por tanta luz, caí sin sentido a través del espacio que habia ansiado cruzar y cuando iba a estrellarme en los picos mas altos de la montaña desperté.

Habia soñado contigo y seguí pensando en tí; perdóname Carmen: algo parecido a lo del sueño ha pasado entre nosotros; me cegó la soberbia, pero estoy arrepentido, cree me: no quiero abrasarme por llegar demasiado cerca del sol; no quiero subir tan alto que luego me falten las fuerzas para sostenerme y me estrelle; no quiero mirar mas cielo que el de tus ojos, ni subir mas arriba del alar en que me puso Dios. ¿Quieres tu ser la golondrina que alegre con sus trinos y dé suave calor con su cariño a mi nidito de barro?

Luis

Val-de-rosas 14 de Julio.  
Siempre esperé que al fin volverias a mi. Te adora tu=

Carmen

No conozco a los autores de las cartas de que he copiado estos fragmentos pero si a muchos ¡tantos! hombres que siendo golondrinas se sienten águilas y es claro se esprellan por subir a buscar el sol pensando ser tan felices en su nidito de barro!

Emilio de Rueda Maestro

## De Re Electoral

Las Próximas Elecciones Municipales

Innegable es, sin necesidad ninguna de discutirlo siquiera, que de las urnas electorales, ya se trate de emitir el sufragio en su sentido político, ya en la esfera administrativa, sale hoy mucho malo y de ello dan prueba el parlamento, políticamente, y las corporaciones municipales, administrativamente.

Pero no es menos innegable, sin necesidad de discutir tampoco cosa harto sabida, que así como sale mucho malo de aquellas urnas, ver daderas cajas de Pandora, cuando la conciencia electoral desaparece, el dinero la compra ó la buena voluntad no hace nada para evitarlo,

puede salir mucho bueno, y lo que intrinsecamente, como principio, no puede admitirse por ser contrario hasta al derecho natural, extrinsecamente, como medio que no deja lugar a otro; no solamente debe admitirse, sino hasta practicarse en conciencia, precisamente para eso; para conseguir llegar a lo bueno por el único camino que legalmente queda libre.

Estamos hartos de caciquismos; queremos una administracion celosa de los genuinos y legitimos intereses del pueblo; estamos hasta la coronilla de ver como los servicios no se cumplen y todo yace por tanto en el mas punible abandono; no queremos ya mas discusiones estériles, sino mas acuerdos provechosos

¿Piensan seguir así? Sepámoslo de una vez. Porque si el lamento ha de ser platónico y el egoismo invencible, si no hay manera de romper esa coraza y hacer que el sacrificio vibre potente y el esfuerzo arollador, será cosa de gritarles al oído ¡viva la Pepa y adelante con los faroles! Que será tanto como decirles ¡Guay de vosotros el día aca so no lejano en que vuestro egoismo dé sus frutos!

Atalaya

## CUENTA DEL CENOTAFIO DE D. Rafael Orozco

Pts.Cts.-Pts.Cs.

1.900 Abril 17, Cantidad recaudada.	588'98
1.901 Septiembre 30, Extracción de la sillera de la cantera de Benzi.	130'70
Transportes de las piedras de Bensú al Puerto	16'00
1.902 Junio 24 Descarga de las piedras.	5'40
1903 Julio 23, Labra y colocacion del Mausoleo	400'00
1.903 Agosto 8. Un tablero de marmol de Italia para la lápida.	11'25
Flete de esta y mandados	3'00
1.903 Septiembre 3, Labra de la lápida.	25'00

Coste TOTAL . 591'35-588'98

Cuyos comprobantes se hallan en poder de Don Celestino Garcia, a disposición de los Sres. que han contribuido para esta obra.

Centa 4 de Septiembre de 1903.

Celestino Garcia

## NOTICIAS

El Magnus.

Muy en breve hará la travesía entre Gibraltar y Tanger, el magnífico vapor Magnus de la acreditada compañía naviera de los Sres A. Mateos & Sons, de aquella plaza, de la que son activos Agentes en Tanger nuestros estimados amigos los Sres Atalaya Hermanos.

El Magnus mide 220 pies de largo, 26 de ancho y 13,4 de eslora teniendo 334 toneladas de registro A. I. Lloyds. Tiene cuatro calderas



Y 308 caballos nominales desarrolando una fuerza efectiva de mil caballos. Su marcha es de 16 a 17 millas por hora. Tiene dos chimeneas, dos palos, y 73 bugias eléctricas; bodegas capaces para 250 bueves, disponiendo de amplias cámaras para Sras y Caballeros, salones en la cubierta para los pasajeros de primera y segunda clase, salon de fumar y camarotes reservados en el puente.

**A los banos.**

Con destino a los banos de Chiclana, marchó el Jueves de la presente semana, la respetable Sra Doña Serafina Almanzor, esposa del ilustrado doctor y querido amigo nuestro, Don Celestino Garcia.

A dicha distinguida Señora, la acompañaba su ahijada la preciosa Encarnacion Garcia de la Torre y la simpática joven Teresa Navarro.

Tambien marcharon con direccion a Chiclana y Sevilla respectivamente Don Luis Muñoz, Subintendente Militar y Don Zacarias Bazo en union de sus bellas hijas.

**Almirante ingles.**

A quedado altamente satisfecho de la autoridad militar de Algeciras por el excelente recibimiento que se le hizo, el Almirante de la formidable escuadra inglesa que se encontraba en el puerto de Gibraltar.

**Visita.**

Hemos recibido al cambio, «La Gaceta Financiera» de Madrid y «El Noticiero» de Merida a los cuales saludamos y con gusto establecemos el mencionado cambio que solicita.

**Traslado sentido.**

Ha sido concedido el traslado a Logroño, al primer Teniente de Ceuta Don Eduardo Jaudenes y el Jueves de esta semana tuvimos el disgusto de despedirlo, como asi mismo a su bella y distinguida hermana Victorina.

Cuantos nos honramos con la amistad de este pundonoso oficial y digno caballero, sentimos su ausencia de entre nosotros.

**Trabajo periodistico**

El número próximo publicaremos un buen trabajo de politica local, debido a la pluma de C. C. R el cual no publicamos hoy por escasez de material.

**La Union Militar**

Tambien saludamos a nuestro estimado colega «La Union Militar» organo defensor de los intereses, derechos y prestigios del Ejercito y de la Armada y de las legítimas aspiraciones de las clases pasivas que acaba de publicar se en Madrid.

Con gusto saludamos a tan bien escrito diario, que a no dudar, ocupa uno de los primeros puestos de la prensa española.

**¿Sera combinacion?**

Se nos asegura que cierto Veterinario que ocupó un cargo en el municipio, piensa volver a esta plaza con pretencion de encargarse de la inspeccion de carnes y de mas asuntos pertenecientes al municipio.

Como quiera que conocemos los servicios prestados por dicho Sr a ciertos individuos, de los que segun dicen, piensan favorecerlo de nuevo, llamamos la atencion a los que estan dispuestos que las cosas municipales marchen como de ben, por si es que se proyecta alguna combinacion.

Mucho ojo avisador como dice el moro.

**Sexteto.**

Es un hecho que en breve debutará en el Teatro principal de esta plaza un aplaudido sexteto compuesto de hermosas Señoritas que acaban de obtener inmenso exito en los teatros de Cadiz.

Es facil que con dicho sexteto venga el aplaudido músico ilustrado catedratico y periodista Don José Rodriguez; Franqui K y Cia. Auguramos a la empresa un buen negocio.

**Mejoria.**

Se encuentra algo mejorada la Señora Doña Filomena Almenara esposa de Don Andres de Mesa, que se encuentra en Malaga. Deseamos su pronto restablecimiento.

**A los banos**

Hace dias marchó a los banos de Archena la distinguida Sra Doña Catalina Merida, viuda del inolvidable Don Rafael Orozco, acompañada de su sobrina Catalina.

**Gracias.**

Entre los muchos periódicos que reproducen nuestros articulos que tratan de los terrenos que legalmente nos pertenecen en Marruecos segun el tratado de Wad Ras y que no disfrutamos por apatia de nuestros gobernantes, figura el nuevo importante diario militar «La Union Nacional» el cual defiende como nosotros lo hacemos tan indiscutibles derechos.

**Enfermo.**

Se encuentra ligeramente enfermo, nuestro amigo el ilustrado profesor de instruccion pública Don Manuel Cazalla. Deseamos mejoría.

**Subasta.**

La Comisaria de guerra de Ceuta anuncia para el dia 12 de este mes una subasta de varios articulos para el suministro del Hospital Militar de esta plaza.

Dicha subasta se convoca por término de un año.

**Angel al cielo.**

Nuestro querido amigo y compañero, el Director de «Eco de Ceuta», ha tenido la desgracia de perder a su pequeño hijo Emilio.

En nombre de sus desconsolados padres, invitamos a sus numerosos amigos al entierro, que tendrá lugar a las 10 y 30 del dia de mañana.

La redaccion de «EL AFRICA» envia a tan honrado compañero la mas sincera manifestacion de sentimiento por tan irreparable desgracia.

**Cultos en la Capilla de Nuestra Sra del Valle**

El Lunes 7 del corriente a las 7 y media de la tarde dará principio la Novena solemne que este pueblo dedica todos los años a la Santisima Virgen en la fiesta de su Natividad.

El dia 8 tendrá lugar la funcion principal a las 7 en punto de la mañana, ensalzando las glorias de la Santisima Virgen del Valle el muy Ilustre Señor Magistral de esta Santa Iglesia Catedral Don Antonio Ferrari.

Durante los dias del novenario, habrá misa rezada a las 7, y si algunos de los fieles desean recibir algunos de los Sacramentos de Penitencia ó Comunión en dicha Capilla, podrá verificarlo.

El Capellan

CAYETANO NOGUEROL.

**INCIDENTE.**

Anoche a primera hora ocurrió en la mas céntrica calle de la poblacion un serio incidente entre el director de una hoja local y uno de los principales comerciantes de esta plaza.

El hecho parece, fué debido a la publicacion de un trabajo que a no dudar perjudicaba grandemente a este último.

Mucho quisieramos escribir respecto de este asunto, pero no contamos con espacio suficiente para ello.

Nos concretamos a decir, que es doloroso que sirvan de pretexto como en este caso ha servido segun parece, la informacion de un hecho triste para buscar medios de venganzas.

Si tal es, como con fundamento se supone por muchas personas, es un medio ruin.

Lamentamos la forma de solucionar ese asunto que a la verdad a nuestro juicio no es propia.

Pero a esos que se valen de ciertas artimañas para lanzar la flecha al contrario, a esos son a los que se debian de arrinconar y a uso macedónico quitarles la sucia careta que los encubre.

**Consejo**

Orden, resignacion y paciencia, aconsejamos a nuestros convecinos pues seria de lamentar que una imprudencia nos perjudique a todos aun cuando la razon rebosa, para cometer toda clase de desafueros.

**AVISO**

Se vende una magnifica estanteria propia para establecimiento. Daran razon Cervantes, 1.

**HERNIAS**

deformidades de la espalda y pecho

piernas torcidas, pies caídos, varus, equino, & c.

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa a sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Ponda «Española» varios dias del mes del Julio actual, con el fin de colocar los aparatos construidos para los de dicha localidad, concertados en su viaje anterior, asi como para ultimar las formalidades de nuevos encargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por esta razón, ha resuelto no limitar dias, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetun Tanu ger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los dias que oportunamente se señalarán a cuyo Sr. podran recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de este Gabinete en dicha plaza.

**Giro económico Comercial**

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

**Manuel Delgado**

- Rojo, 6. -

Horas de despacho de 11 a 12.

**DOCTOR HUERTAS.**

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle de General Correa número 18 de dos a cuatro de la tarde todos los dias.

Gratis a los pobres.

Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

**PEINADORA MADRILEÑA**

Se encuen en esta plaza y presta sus servicios al público a domicilio haciendo peinados de verdadero gusto y elegancia; siendo su trabajo nuevamente variado

Probad y os convencereis. 48 MARINA 48

**TRANSPORTES MILITARES**

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Imp de Garcia de la Torre



**La Última Moda**

Publica en el número 916 (26 de Agosto) 50 elegantes modelos de trajes de Verano y accesorios novedad. Con las respectivas Ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela; una Hoja de labores femeniles, un patrón cortado, y un número del periódico Vida Práctica con modelos de peinados para señoras y caballeros.— Precio: cada número primera ó segunda edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Tri-

mestre: primera ó segunda Edición, 3 pesetas. Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.— Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**  
**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**  
 contra incendios y sobre la vida  
 Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos).  
 Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
 Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68  
 Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, desde el simple seguro de vida hasta las combinaciones de seguros de vida y de accidentes, ofrecemos primas más reducidas que en cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond y Hernandez

**CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos. para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados. 44. Soberania Nacional 44.

**POMPAS FUNEBRES**

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder a un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no exceda de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateado no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo precio.—SOBERANIA NACIONAL 10— Pedro Serrano.

**PURIFIQUE VD EL AIRE PAPEL DE ARMENIA**  
 quemando el mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPEL DE ARMENIA**  
 Venta: Farmacias, Droguerías y Periferias por Mayor: GERMAN Y C. - BARCELONA  
**FRA NCISCO FLORES.-CI**  
 rujano Dentista.- General Moreno 8 on - CEUTA

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

**VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomenados por la Real Academia de Medicina de Granada

**CURAN** inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**  
**VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,**  
**CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS**  
**CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS**  
**REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen

—GOMEZ PULIDO (REBELLIN)—22  
 Con exactitud y prontitud se afena y corta el CABELLO